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太田市農業委員会第 4 回定期総会 議事録 

 

開催日時   令和４年４月２２日（金） 午前１０時００分 

閉会日時   令和４年４月２２日（金） 午前１０時２５分 

開催場所   太田市新田庁舎 ２階 大会議室 

出席農業委員 １．小林 良孝   ２．石原 康男  ３．牛久保 榮治 ４．永井 幸二 

 ５．木村 克已   ６．長島 佳男  ７． 藤 森雄  ８．中村 博正 

９．佐野 順一   10．新井 章夫  11．小島 秀一   12． 藤 道明  

13．新井 整     15．飯塚 夫  16． 亀 昌子    18．清水 由紀江 

19．青木 紀美子 

 

出席推進委員 １．大槻 剛     ２．小此木 博 ３．金田 春光   ４．藤倉 栄 

  ５．尾内 一雄  ６．笠  広行  ７．遠藤 弘一  ９．細堀 秀雄 

  10．岡田 長夫  11．岡田 英夫 12． 井 嶽    13．森下 善幸 

15．荻野 昇     16．増田 克年 17． 木 輝久   18． 木 秀夫 

19．正田 榮一  20． 原 利 21．小澤 淳     22．村岡 圭 

23．櫻井 昭彦  24． 藤 博   26．島崎 嘉洋   27．柿沼 和幸 

28． 口 みよし 29．小堀 勝美  30．植木 恵司   31．木村 治雄 

32．久保田 泰成 33．松井 弘   

 

欠席農業委員 14．山田 清作  17．中島 沙織 

 

欠席推進委員 ８．田畑 公則  14．岡部 修一 25．大木 巧 

   

出席職員    塚越事務局長、大木次長、小此木次長補佐、西野目係長、川田係長代理、

山下主任、林課長補佐 
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会議に付した事項 

 

議  事   議案第１号    令和４年度太田市農作業参考料金表（案）について 

報  告   報告第１号  令和３年度農地法許可及び届出件数について 

       報告第２号  令和３年太田市農地賃借料情報について 

       報告第３号  令和３年度農地パトロールの結果について 

そ の 他      （１）令和４年度農業委員会事務局事務分担について 

       （２）令和３年度慶弔費、旅行積立収支報告について 
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事 務 局   ただ今から第４回太田市農業委員会定期総会を始めさせていただきたいと

思います。初めに、新井会長よりご挨拶をいただきたいと思います。 

       よろしくお願いいたします。 

 

   （新井会長あいさつ） 

 

事 務 局   ありがとうございました。 

それでは、太田市農業委員会総会会議規則第６条第１項により、新井会長

に議長となっていただきまして、議事の進行をお願いしたいと思います。 

新井会長、よろしくお願いいたします。 

議   長   ただ今より第４回定期総会を開会いたします。開会にあたりまして、次第

の３「日程」の（１）定足数の報告を事務局よりお願いいたします。 

事 務 局   農業委員会等に関する法律第２７条第３項の規定により、総会は在任委員

の過半数の出席が必要となりますが、現在の委員の総数５２名、本日の総

会出席委員は４７名で、過半数以上の出席がありますので、本総会は成立

することをご報告申し上げます。 

議   長    （２）会期の決定についてお諮りいたします。 

会期は本日１日としたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

委   員   異議なし。 

議   長    異議ないものと認めまして、会期は本日１日と決定いたします。 

議   長    （３）議事録署名委員の選任および書記の任命についてであります。 

議事録署名委員につきましては、太田市農業委員会総会会議規則第２３条

第２項の規定により、議長が指名いたします。 

 

議事録署名委員に 議席番号３番 牛久保 榮治 委員 

議席番号４番 永井 幸二 委員 

の２名を指名いたします。 

 

また、書記については、事務局の川田係長代理及び山下主任を指名いたし

ます。 
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議事に入る前に、議案書の訂正等がありましたら、報告願います。 

事 務 局   訂正等はございません。 

議   長   次に、４「議事」に入ります。 

議案第１号「令和４年度太田市農作業参考料金表（案）について」事務局

より説明願います。 

事 務 局   それでは議案第１号「令和４年度太田市農作業参考料金表（案）について」

ご説明させていただきます。 

       農作業参考料金表につきましては、一昨年あたりから料金表の単価が安い

のではというご意見をいただくようになり、昨今の社会情勢も新型コロナ

ウイルス感染症等により大きく変動していることから、令和４年度の料金

表を改定するために２月に検討会を開催させていただきました。 

資料の１をご覧ください。 

       検討会の方で案として作成させていただきましたので、上から順に説明さ

せていただきます。今回の単価改定では、近隣３市町の平均単価と、ＪＡ

太田市、ＪＡにったみどりの単価、また、全国農業会議所調査による単価

を参考にして算出させていただいております。 

       今回の改定で値上げとしたのは、水田耕起の１回目、畑耕起、代かき、耕

起から代かき、育苗の出芽と硬化、籾すり、稲刈りから乾燥調製の８項目

となります。参考にした単価より太田市の単価が安かった項目でだいたい

一割から一割五分程度の値上げとなっております。 

       値下げとしたのは水田耕起の２回目、プラウ、薬剤散布の３項目で、参考

にした単価より大幅に高かったため、今回値下げとしております。 

       また前回の単価から削除としたものがありまして、こちらが、草刈、桑抜

根、大根播種、掘取、マニアスプレッター、オペレーターの６項目となり

ます。以上で参考料金表改定の説明を終わります。ご協議のほどよろしく

お願いします。 

議   長   ご意見、ご質問等ございましたらお願いいたします。 

7 番推進委員 水稲と麦があるのですが、１０ａあたりで水稲はどのくらいか、麦作業は

１０ａあたりどのくらいかお示しして載せた方が良いと思います。お願い

いたします。 
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事 務 局   もう一回よろしいですか。一応、この単価につきましては。 

7 番推進委員 はい。単価ではなくて、水稲作業をやって田植えから代かきまで、それが

水稲で１０ａあたりどのくらいになるかということを話したのですが。 

事 務 局   いくつか分けてあるのですが、必要な項目ごとで足し算をしていただくよ

うなかたちでお願いしたいと思っているのですが。 

7 番推進委員 だから提案で、１０ａあたりどのくらいになるかを載せた方が良いのでは

ないかということです。 

議   長   わかりました。 

7 番推進委員 今、計算ができるのなら出してもらえれば。そうすれば、他の農家の方も

だいたい分かるのでは。 

事 務 局   項目としては、耕起から必要なのか、代かきと全部ですか。 

7 番推進委員 全部です。 

事 務 局   田植えまで全部ということですか。少しお待ちください。 

4 番農業委員 今の質問の労働時間についての太田市としてどのくらいというのは非常に

厳しいと思いますよ。これを公式の場所に何時間出した場合に、どういう

ふうに出したかというのは非常に厳しいと思います。県の方でだいたい経

営指標で何時間と出すので、参考までに県の指標を出すのであれば、それ

は県の方と協議して、それで出せば私は良いと思いますけれども。太田市

として出すのは出せないのではないでしょうか。 

議   長   でも、これを計算すれば出てしまいます。足せば。 

4 番農業委員 出ますか。 

議   長   出ます。 

事 務 局   耕起から田植えまでで一反あたり２２，６５０円というかたちになってお

ります。順番でいくと、水田耕起の１回目と代かき、これで足したものと

だいたい同等の金額となっているものが、耕起から代かきという項目があ

ります。それに田植えとして、普通植であれば一反あたり８，５８０円と

いうことですので、これと１４，０７０円を足して、２２，６５０円とい

うのが、耕起から田植えまでの金額ということになると思います。 

議   長   よろしいですか。 

7 番推進委員 はい。 
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議   長   他にございますか。 

4 番農業委員 少し聞かせてもらいたいのですが。先ほど事務局が２月に検討会をしまし

たという説明をしましたね。それで、検討会をした結果を、今回の案を今

日の会議に示しました。２月の時に、検討会したメンバー、どういう委員

がこの検討会に関わったか、その時どういう意見が出たか、その辺を少し

情報を提供してもらいたいと思います。それが一つ。最終的には今日この

定期総会で、料金の案を示しましたけれども、今回農業委員と最適化推進

委員の方の意見で、どういう意見が出るかは分かりませんけれども。その

時に出て、上げろ下げろという意見がなければ良いですけれども、最終的

には今日の時点で、最終決定となるかどうか。その二点をお聞かせくださ

い。流れが分かりませんので。 

事 務 局   検討会のメンバーにつきましては、農業委員会から会長と職務代理者の４

名、ＪＡ太田市とＪＡにったみどりから、１、２名ずつ。それと認定農業

者の４役の方、市の方からは農業委員会の事務局と隣の農業政策課の方か

ら参加したかたちで、検討会を行っております。 

       検討会で作成したのはあくまで案でございますので、参考料金表の決定は

今回の総会で決定をしていただくということになっております。以上です。 

4 番農業委員 分かりました。 

議   長   これより採決に入ります。議案第１号「令和４年度太田市農作業参考料金

表（案）について」承認することでよろしいでしょうか。 

委  員   異議なし。 

議   長   異議なしと認めます。よって本案は原案のとおり承認されました。 

以上で議事を終了いたします。 

次に次第の５「報告」に入ります。 

報告第１号「令和３年度農地法許可及び届出件数について」事務局より説

明願います。 

事 務 局   はい。それでは、資料の２ページ、３ページをお開きください。資料２「令

和３年度農地法許可及び届出件数について」ご報告させていただきます。 

       まず、初めに２ページ、３条・４条・５条許可件数となります。３条につ

きましては、合計で８２件、１６３，０５８.９９㎡。４条につきましては、
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５３件、４２，８６６.８４㎡。５条につきましては、３１１件、２７７，

７１９.３１㎡となっております。続きまして、３ページ、４条・５条届出

件数となります。４条届出につきましては、６１件、１７３，７５７.８７

㎡。５条届出につきましては、３３６件、４９３，９２９.７１㎡となって

おります。最後に、令和３年度の４条、５条許可及び届出件数及び面積に

つきましては、左下に記載のとおり、７６１件、９８８，２７３.７３㎡と

なっております。以上、ご報告させていただきます。よろしくお願いいた

します。 

議   長   ご意見、ご質問等ございましたらお願いいたします。 

委  員   なし。 

議   長   続きまして報告第２号「令和３年太田市農地賃借料情報について」事務局

より説明願います。 

事 務 局   報告第２号「令和３年太田市農地賃借料情報について」ご説明申し上げま

す。議案書４ページ、資料３をご覧ください。こちらは、令和３年１月か

ら１２月までの間に締結された、太田市内の農地の賃貸借における１０ａ

あたりの賃借料について、各地区別に件数と最高額、最低額、平均額の実

績について報告させていただくものです。なお、昨年との比較を申し上げ

ますと、令和２年は、田の全体件数が１，０９６件で、３年は３００件の

減少となっており、市全体の平均額については、令和２年が５，８００円

で、３年は２００円の減額となっております。また、畑については、令和

２年の全体件数が７５７件で、３年は３６７件の増加となっており、市全

体の平均額は２年の７，６００円と比べ、３年は２，５００円の増額とな

っております。以上、ご報告申し上げます。 

議   長   ご意見、ご質問等ございましたらお願いいたします。 

6 番農業委員 説明ありがとうございます。この度、藪塚地区の田んぼで、畑でも同じな

のですが、他の地域と比べて平均額が大きいですよね。これによって、こ

の数字の差によって何が分かるのですか。何が分かるって自分で考えて、

よく分からないので、教えてほしいのですが。料金の差ですよね。 

事 務 局   これについては、賃貸借をするにあたっての金額を公表させていただいて

おります。藪塚地区は結構取り引きが多く、金額が高くなっているように
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思われます。以上です。 

議   長   よろしいですか。 

6 番農業委員 はい。 

議   長   続きまして、報告第３号「令和３年度農地パトロールの結果について」事

務局より説明願います。 

事 務 局   報告第３号「令和３年度農地パトロールの結果について」ご説明申し上げ

ます。議案書５ページ、資料４をご覧ください。令和３年９月から農地パ

トロールを実施し、耕作放棄地の解消指導を行っていただき、太田市全体

では、２７３，４９８㎡、約３４％の耕作放棄地を解消することが出来ま

した。この中で解消面積が大きかった地区を申し上げますと、新田地区で

１１３，６１５㎡の耕作放棄地の解消がされました。また、藪塚地区にお

いて非農地判断を行い、Ｂ判定であった１３５，２８５㎡が解消されまし

た。その他、詳細につきましては資料をご参照いただければと思います。

以上です。 

議   長   ご意見、ご質問等ございましたらお願いいたします。 

委  員   なし。 

議   長   次に、次第の６「その他」に入ります。 

       （１）「令和４年度農業委員会事務局事務分担について」事務局より説明願

います。 

事 務 局   その他の（１）「令和４年度事務分担」についてご説明申し上げます。議案

書６ページ、資料５をご覧ください。塚越事務局長を筆頭に、大木参事が

事務局全般について、農業振興係がわたくし小此木と、髙橋係長代理、川

田係長代理、山下主任、小此木会計年度職員の５名、農地係が西野目係長、

大澤主任、青木主任、松井主任、小畠主任、大﨑主事の６名で事務を行っ

ております。担当している事務の詳細については資料をご参照ください。

以上で「令和４年度事務分担」の説明を終わりにします。よろしくお願い

します。 

議   長   ご意見、ご質問等ございましたらお願いいたします。 

11 番推進委員 今話があったのですが、事務局の方立ってください。分からないので、誰

なのか。 
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議   長   自己紹介ですね。お願いします。 

事 務 局   （自己紹介） 

議   長   よろしいでしょうか。 

11 番推進委員 はい。 

議   長   続きまして（２）「令和３年度慶弔費、旅行積立収支報告について」事務局

より説明願います。 

事 務 局   その他の（２）「令和３年度慶弔費、旅行積立収支報告」についてご説明申

し上げます。７ページ、資料の６をご覧ください。慶弔費につきましては、

収入が５８２，３０２円、支出が１５５，８４３円、差引き４２６，４５

９円となります。１０ページの旅行積立につきましては、収入が５，１９

１，４１７円、支出が６０，０００円、差引き５，１３１，４１７円でご

ざいます。詳細については、資料をご覧いただければと思います。以上で

「令和３年度慶弔費、旅行積立収支報告」の説明を終わりにします。よろ

しくお願いします。 

議   長   ご意見、ご質問等ございましたらお願いいたします。 

委  員   なし。 

議   長   質問も無いようですので、以上で予定した事項は全て終了いたしました。 

これで、太田市農業委員会第４回定期総会を閉会いたします。 

ご協力どうもありがとうございました。 

 

 

 

 

閉  会   午前１０時２５分 

 


